



Nombre del Alumno: OSCAR ELOY OZUNA PEREYRA.

Nombre del tema: Super nota

Parcial: 2

Nombre de la Materia: ETIOLOGIA

Nombre del profesor: Gonzalo rodrigues

Nombre de la Licenciatura: MVZ.

Cuatrimestre:2

Manejo y sujeción

El **manejo de los animales** es un aspecto fundamental en el ámbito de la veterinaria y el bienestar animal. Consiste en la forma en que se interactúa con los animales para evitarles estrés, lesiones o incomodidades, al mismo tiempo que se logra realizar procedimientos necesarios, como exámenes físicos o tratamientos. El manejo adecuado depende de factores como el tipo de animal, su temperamento, su tamaño y la situación específica.

La **sujeción** es un componente esencial del manejo y se refiere a la acción de inmovilizar al animal de manera controlada, de modo que se minimicen riesgos tanto para el animal como para la persona que lo maneja. En muchos casos, la sujeción debe ser firme pero cuidadosa, para evitar causar daño, pero también efectiva para prevenir que el animal se escape o cause daño accidental.



Sujeción para animales domésticos

La **sujeción en animales domésticos** varía dependiendo de la especie, tamaño y comportamiento del animal. Los perros y gatos, por ejemplo, requieren técnicas y herramientas diferentes para mantenerlos seguros y tranquilos. A continuación, algunas estrategias para animales domésticos:

- **Perros:** La sujeción puede realizarse con correas, arneses o incluso con una persona que sujete con firmeza al animal. En casos de procedimientos veterinarios, es común que se utilicen técnicas de sujeción como la contención con una manta o mediante el uso de jaulas transportadoras, en especial para perros nerviosos o agresivos.
- **Gatos:** Los gatos, al ser animales más sensibles al estrés, requieren técnicas más delicadas. En general, se utilizan toallas o mantas para envolverlos, lo que permite inmovilizarlos sin causarles daño. Algunos profesionales también utilizan feromonas calmantes para reducir la ansiedad del animal.



En ambos casos, la paciencia y la comprensión del animal son clave para evitar lesiones tanto al animal como al cuidador.

Medios de sujeción, físicos y químicos

Los **medios de sujeción** se dividen en **físicos** y **químicos**. Cada uno tiene aplicaciones específicas según las necesidades del animal y el procedimiento que se va a realizar.



Medios físicos: Se basan en la utilización de herramientas o técnicas para inmovilizar físicamente al animal. Esto incluye:

Correas, arneses y jaulas: Utilizados principalmente para perros y otros animales de compañía.

Mantas y toallas: Usadas especialmente con gatos, conejos o animales pequeños.

Inmovilización manual: Se refiere a la acción de sujetar al animal con las manos de forma que no pueda moverse sin causar daño. Esto es muy común en animales pequeños o en procedimientos breves.

Medios químicos: Involucran el uso de medicamentos para reducir el movimiento o la conciencia del animal. Entre los más comunes se encuentran:

Sedantes y tranquilizantes: Son empleados cuando la inmovilización física es difícil o cuando el animal está muy ansioso. Estos fármacos permiten realizar procedimientos sin causar un gran estrés al animal.



Anestesia general: En procedimientos más complejos o invasivos, se puede recurrir a la anestesia total para asegurar que el animal permanezca inmóvil y no sufra dolor.

El uso adecuado de estos métodos depende de la situación y siempre debe ser realizado bajo la supervisión de un profesional, para asegurar el bienestar del animal.

Tipos de identificación y marcaje

La **identificación y el marcaje** son esenciales para la trazabilidad de los animales, especialmente en contextos como la medicina veterinaria, el control de la salud pública y la gestión de la propiedad animal. Existen varios métodos para identificar a los animales:

Collares y placas identificativas: En el caso de los perros y gatos, los collares con placas de identificación con el nombre y teléfono del dueño son comunes. También se pueden utilizar etiquetas electrónicas (microchips) para identificación permanente.

Microchips: Son pequeños dispositivos implantados bajo la piel del animal, generalmente en el área del cuello. Los microchips son una de las formas más confiables de identificación, ya que no se pueden perder ni quitar fácilmente.

Tatuajes: Aunque menos comunes hoy en día, los tatuajes pueden utilizarse como una forma de marcar permanentemente a los animales, especialmente en el caso de mascotas de raza o animales de granja.

Marcas en el cuerpo: Algunos animales, como el ganado, pueden ser marcados con pinturas o quemaduras térmicas para identificarlos de manera visual. Este método se usa en la ganadería y es más frecuente en animales que no tienen contacto cercano con los humanos.

Transporte de animales

El **transporte de animales** debe llevarse a cabo de manera que garantice su seguridad, bienestar y salud. Es crucial tener en cuenta las necesidades específicas de cada especie, ya que los métodos y condiciones de transporte pueden variar ampliamente.

Transporte de mascotas: Las mascotas, como perros y gatos, deben ser transportadas en transportadoras aprobadas, que sean lo suficientemente grandes para que el animal pueda estar de pie y moverse cómodamente. En vuelos, las aerolíneas tienen normativas específicas sobre cómo deben viajar los animales.

Transporte de animales de granja: Los animales de granja, como vacas, ovejas o caballos, requieren vehículos diseñados específicamente para ellos, con suficiente espacio para moverse y ventilación adecuada. El transporte debe ser rápido y no debe superar el tiempo recomendado para evitar el estrés o lesiones.

Transporte de animales exóticos: Los animales exóticos o salvajes requieren precauciones especiales. Estos animales son más susceptibles al estrés y pueden ser muy peligrosos si no se manejan correctamente, por lo que es fundamental emplear transporte especializado que respete sus necesidades específicas.



En general, el transporte de animales debe cumplir con las normativas de bienestar animal, tanto nacionales como internacionales, para garantizar su salud durante el viaje.

Conclusión

El manejo adecuado de los animales es una parte fundamental de la salud animal y el bienestar en general. Ya sea que se trate de un perro doméstico o de ganado, las técnicas de sujeción, identificación, transporte y cuidado deben ser implementadas con consideración y respeto hacia el animal. El conocimiento sobre los medios físicos y químicos de sujeción, los métodos de identificación y las mejores prácticas en el transporte contribuyen significativamente al bienestar animal y a la prevención de accidentes y enfermedades.